

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

ANO II

San José, viernes 1º de Marzo de 1901

NUMERO 537

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL



BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINION PUBLICA



HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO. No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compan café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO
GUSTAVO PRADILLA



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario y Caballeriza don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, febrero 29 de 1901

NUESTRO DERROTERO

I.

Ya no hay quien no hable de política y el que más y el que menos emiten su opinión sobre el particular.

Buen presagio nos parece ese: abandonamos nuestra habitual apatía por los asuntos públicos, que tan de cerca interesan al ciudadano; recordamos que nos debemos á la Patria, á cuyo engrandecimiento todos nuestros esfuerzos deben dirigirse; reconocemos nuestra propia personalidad y su objeto y preparados por la trascendencia de movimientos políticos que han de decidir de nuestro destino, entramos de lleno en ellos y decimos lo que pensamos, apoyando ideas y combatiendo opiniones.

Si, como es de esperarse, á los trabajos hasta ahora con tan buen resultado emprendidos no se opone ninguno de los tropiezos, tan frecuentes por desgracia en tales casos, en estos paísecitos de la América Latina, podremos contemplar un espectáculo magnífico: el triunfo de la libertad del pueblo.

Con tal que haya libertad y honradez en el movimiento de propaganda previo á las elecciones y que esa honradez y esa libertad en el momento en que cada ciudadano deposite su voto en las urnas electorales sean dignos de un pueblo y de un Gobierno que se precian de llamarse republicanos, el resultado tiene que merecer la aprobación de todos.

Que el número de votos en favor del Partido Republicano Alternabilista resultó ser mayor que el del Partido contrario, pues el Partido Republicano Alternabilista triunfó: ésa es la voluntad del país y debe respetarse.

Que fueron nuestros contra-

rios los que alcanzaron el triunfo, perfectamente; ésa es la voluntad del pueblo y nosotros también la respetaremos.

Pero que haya libertad y que haya honradez.

Esas suspensiones de garantías con cualquier motivo, tan en boga en estos pueblos, ponen en muy mal predicado la honorabilidad de sus gobernantes; ellas dicen muy claro que esos gobernantes se sienten débiles, razón por la que recurren á medios extremos, condenables desde todo punto de vista donde quiera que la luz del pensamiento alumbre.

Los pueblos dignos sin libertad no pueden vivir: conocido es el carácter indómito de los primeros pobladores de América y los esfuerzos y los sacrificios que hicieron antes que bajar su cabeza altiva al peso de un yugo que odiaban; sin embargo, dice un escritor notable, "hay hombres que son peores que las bestias, porque las bestias necesitan ser libres para ser dichosas; el elefante no quiere tener hijos cuando vive preso; la llama del Perú se echa en la tierra y se muere cuando el indio le habla con dureza ó le pone más carga de la que puede soportar" Y agrega: "El hombre debe ser, por lo menos, tan decoroso como el elefante y como la llama. En América se vivía antes de la libertad como la llama que tiene mucha carga encima. Era necesario quitarse la carga ó morir. En el mundo ha de haber tanta cantidad de decoro, como ha de haber cierta cantidad de luz.

Nada va más contra la naturaleza que el intento de ahogar esa libertad, que no debe reconocer otro límite que el derecho de los demás, ni otra medida que la que le da la conciencia humana y tratar de poner cortapisas á ésta sería darle muerte al hombre.

Sólo los pueblos envilecidos pueden soportar la mordaza y mientras haya un resto de dignidad hay esperanza de volver á la vida de los libres.

Los buenos Gobiernos se desvelan porque la dignidad y la vergüenza ocupen su trono en el pueblo cuyo destino les est-

encomendado y de ese modo cumplen con su deber: jamás se oponen á la marcha progresiva y espontánea de los anhelos nobles de sus gobernados.

El Gobierno tiene derecho para obligarnos á respetar su autoridad; nosotros tenemos derecho á exigir que el Gobierno respete nuestros derechos de ciudadanos.

Entendámonos: mientras el Gobierno ejerce su actividad dentro de los límites que le señala la Constitución, está en su puesto y mientras nosotros, ciudadanos de una República, hagamos uso de nuestros derechos como tales, en nuestro puesto estamos: así podremos marchar armónicamente, cada uno á su objeto: el Gobierno á velar por la felicidad del pueblo y el pueblo á trabajar por su propio engrandecimiento. Así se hacen los pueblos verdaderamente republicanos y verdaderamente cultos.

Si se respetan nuestros derechos, con ello se nos obliga á la reciprocidad.

Nuestro derrotero está marcado: cada uno sabe cuál es el camino que debe seguir; pues sigamos ese camino y no habrá dificultad de ninguna clase.

Eso es lo que se necesita.

ADAM TOC

CRONICA MENUDA

El Diarito este apreciable coleguita reaparecerá hoy. Se editará en nuestra Imprenta, con que nos veremos muy de cerca.

El Propietario y Redactor es don Gerardo Pacheco Cooper, quien lo conservará con carácter de independiente.

Lo saludamos.

Desembarcó en Limón an tier el apreciable amigo D. Francisco Segreda, después de haber hecho el doctorado en Medicina en Londres.

"La Revista" se complace en saludarle.

Muerte se nos informa que en su finca, Vía Limón Casario García dió muerte en uno de estos días á Gabino Arias.

Parece que García estaba dentro de su casa cuando llegó Arias que era jefe de un Resguardo, lo reconvinó, Arias no lo atendió, haciéndose con ello sospechoso á García para quien no fué conocida la víctima.

De Limón

Ayer tuvimos el gusto de admirar los trabajos fotográficos ejecutados por el joven artista costarricense don Amando Céspedes.— Dichos trabajos revelan su buena disposición para el arte fotográfico. De consiguiente le auguramos buen éxito en su nueva carrera y le felicitamos sinceramente por sus triunfos alcanzados hasta hoy.

Como recompensa del susto que nos dió D. Rafael, digo, don Federico, parécenos muy justo que el Gobierno debiera instalar en este puerto la Banda Militar, decretada en la nueva ley de presupuesto, pues es muy triste que en un puerto tan bonito como este se carezca de tan pulcra diversión.—N.

Se nos asegura que en el mes entrante, se inaugurará la Escuela de Comercio, que tan solicitada ha sido por la prensa y la opinión del país.

No dudamos que sea cierta la versión, y nos alegraríamos muy mucho de ver en "La Gaceta" el oportuno decreto.

Pero permítasenos una pregunta: ¿Porqué no se calman las naturales impacencias de los futuros alumnos de dicha escuela, con sólo declarar el Ministerio de Fomento y anunciarlo debidamente, que la apertura del curso se verificará en marzo ó abril?

De esta manera, los estudiantes podrían esperar sin temor alguno el plazo, y sin verse obligados á seguir otras carreras á que son empujados por la carencia de establecimientos mercantiles.

¿Nos podría decir "La República" lo que sepa respecto del particular?

Correspondencia Particular

de LA REVISTA

Señores:

Don Rafael Alvarado. Puriscal. Recibimos su dinero. Ha sido U. demasiado activo.

Don Manuel López O. Alajuela. Su nueva lista de suscritores nos honra mucho.

Es Ud. uno de los Agentes que más complacen á "La Revista".

Don Salvador Paniagua. Zarcero. Estamos entendidos; pierda cuidado, U. lo hace todo muy bien.

Se desea colocar \$ 2.000 al interés del 1½ 0/0. Se pide una buena garantía.

En esta oficina dan informes.

\$ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio á que se vendan en adelante los celebrados cigarrillos de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

MEMORIAS LOCALES

De Cartago

Señor Redactor de

LA REVISTA.

San José.

Señor:

(Conclusión)

Cuántos estudiantes de reconocidas facultades intelectuales se han quedado á la mitad de la jornada, contemplando con dolor un horizonte lleno de promesas, al cual esperaban llegar, pero que su condición pecuniaria no les hizo asequible!

Cómo poder exigir que todos aquellos jóvenes que están en aptitudes de ser más tarde, por su talento, gloria de nuestra patria puedan coronar sus aspiraciones, si se oponen murallas fortísimas á sus buenos deseos?

Al Liceo de Costa Rica irán, claro está, muchos jóvenes de las distintas provincias, pero serán aquellos predilectos del dios dinero, aun cuando sólo sean de los favorecidos de la fortuna en quienes más tarde se confirmará aquello de q' la "fortuna aunque á veces reñida con la inteligencia les concede honor y gloria" irán quizás unos cuantos, dos ó tres pobres de cada provincia, medianamente auxiliados por los respectivos Municipios como generosamente lo ha anunciado el de Heredia; pero ¿y aquellos estudiantes de más decisión por el estudio, de mayor esperanza y mejor porvenir para el país, imposibilitados por la miseria para seguir adelante, robusteciendo su inteligencia y alimentando con la ciencia su espíritu, á esos desheredados de la fortuna, será justo que se les estorbe y desanime en lugar de abrirles el camino y darles auxilio? Esto nos parece de todo punto injusto. Tales son las desventajas que acarrea la centralización de estudios.

Bien se comprende que las nuevas medidas se proponen hacer una verdadera selección entre los verdaderos estudiantes, positivas promesas para el porvenir,—y poner coto á los bachilleres de partida que antes se hacían: está muy bien; mas, díctense de tal modo que no se perjudique á estudiantes pobres.—Que Costa Rica lo que necesita son brazos, y pocos poquísimos, bachilleres, nó de nombre, sino porque realmente puedan llamarse tales, para que luego sean hombres de ciencia, útiles á la Nación, y por eso se pone límite á los abusos que á este res-

pecto se cometían antes en los colegios? estamos de acuerdo pero ello no implica la necesidad de centralizar.

Por otra parte, por más que traten de ir á la par el Colegio y el Liceo, indudablemente habrá á pesar de ser el mismo plan de estudios cierta diversidad en los procedimientos de enseñanza; de aquí que los alumnos de aquel,—cualquiera que fuere el año que cursaren,—al practicar su examen de admisión para seguir sus estudios en el Liceo, se hallen, en cuestión de detalles, desorientados; y lo propio sucedería, con los que de este establecimiento quisieran ingresar al nuestro y rendir la prueba reglamentaria pues ambos se hallan en igualdad de circunstancias, sin que esto signifique inferioridad de unos para otros.

Medios diversos y viables sin apelar á sobrehumanos esfuerzos podrían ofrecerse para generalizar armónica y beneficiosamente la enseñanza de estos planes y ello sería un paso más en el progreso de Costa Rica.

Soy del señor Director con todo respeto,

Su atento s. s.,

EL CORRESPONSAL.

CABLES

Londres, 26.—Dice un despacho para el *Lokal Anzeiger* de Berín, fecha de ayer, que se ha exigido el cadáver para Chih Sin ex-Gran Secretario de Run Cheng y un hijo del notario Hun Trug cuya ejecución se verificará mañana sobre el mismo lugar donde los dos mandatarios que favorecían la civilización de residentes fueron ejecutados el verano pasado. El lugar en referencia está situado dentro de los límites de la zona alemana. Todos los demás oficiales cuya ejecución exigen los Ministros de las potencias serán decapitados en Shangan fu. En Pekin reina la opinión de que el castigo del Príncipe Tuan hará necesario que se escoja otro heredero del trono en lugar de su hijo. En los círculos oficiales existe la convicción de que las potencias indemnizarán á la China por destrucción innecesaria causada á la propiedad.

Comberg, 26.—Hoy regresará de Berlín el Emperador Guillermo para estar al lado de la Emperatriz en el aniversario de su enlace, cuya fecha es mañana; cediendo á

los deseos de su hermana la Emperatriz viuda, el rey Eduardo permanecerá aquí hasta el sábado.

Río Janeiro, 26.—El Ministro de los Estados Unidos Mr. Bryan enviará al departamento de estado un informe detallado del certamen de puerto Alegre. Durante la primera quincena de febrero hubo 632 nacimientos y 516 defunciones, de las cuales 22 murieron de la fiebre amarilla y 3 de plaga bubónica. Se ha nombrado representante del Brazil al congreso científico latino americano de Montevideo al ex-vice presidente de la República, Manuel Victory y Pereira. Ayer se embarcaron para New York 20.000 sacos de café y 4.405 para New Orleans. Se vendieron ayer 20.000 á razón de 8.900 reis. En Santos se entregaron 12.568 sacos, se embarcaron 22.756 y se vendieron 35.000 sacos. La existencia asciende 11.354 sacos.

Londres, 26.—En la Cámara de los Jhon Dillon, propuso una enmienda, la respuesta de la Cámara al discurso del trono en que protesta contra los incendios en el Transvaal y la prisión de mujeres y niños. Desde los tiempos de los romanos dijo Dillon, ningún

ejército ha acostumbrado capturar mujeres y niños, como lo están haciendo los generales británicos. Este modo de proceder es cruel, es una cobardía dar media ración á las mujeres boers, porque sus maridos no se han rendido.—Broderik le contestó que la conducta observada por los británicos es humana. No es verdad que el país haya sido asolado de hecho ni que las granjas hayan sido destruidas sin causa. Aquellas partes del país que están desoladas han sido teatro de 5 y 6 batallas. Se han visto muchos casos en que los boers desertaron de sus granjas y éstas han sido incendiadas por los cafres. El Secretario de la guerra agregó que el Gobierno tenía la intención de ceder nada en la cuestión de la independencia.

A LOS EXPORTADORES de madera de cedro se ofrece un lote, equivalente á quinientas trozas, que se colocará para el embarque, en Boca Vaja, puerto en el Pacífico, en el desembocadero del río Paquita.

Se informará en esta oficina.

Matías Trejos Abogado y Notario ha vuelto á abrir su bufete en la oficina del Licenciado don Alberto Echandi.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— € 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,

Unico Agente.

LA ESTACION

ES EL MEJOR

PERIODICO DE MODAS

Edición de lujo con figurines iluminados, al año..... € 10,00

Edición económica..... 6,00

Se reciben suscripciones en la Librería de

Antonio Lehmann.

OJO. SE NECESITA

Un cocinero con buenas recomendaciones para un hotel de provincia.

Informes en esta Redacción.

ROBERT HÑOS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Muebles, Capas, Camisas, Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de beverro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad á precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapaticas negras y amarillas.

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolís, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy baratos.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINOCOTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar

Especialidad en Navajas

¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MAXIMO CHAVES,
Srio. de la Junta.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rector del Seminario.

Alquiler | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P. de

Morgan.—Pío Acuña.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta á esta capital ofrece nuevamente sus servicios á su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo otros operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE

H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

Negocio | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesorios. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

IMP. LA REVISTA. - PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.